

Un cours d'eau nommé Lertzbach, par Francis Fuchs

La Maison éclusière de la Petite Camargue alsacienne (PCA) accueille ces jours-ci une exposition de Francis Fuchs, consacrée au cours d'eau le Lertzbach. Elle est visible jusqu'au 26 avril.

« Le but de cette exposition est de sensibiliser le public, toutes générations confondues, à la fragilité du milieu », explique Francis Fuchs, à propos de l'expo *Le Lertzbach, trame verte et bleue dans un milieu périurbain*, visible à la Petite Camargue alsacienne. Cet amoureux du Lertzbach caresse même l'espoir de voir se créer une réserve autour de ce cours d'eau emblématique. « Un deuxième poumon vert dans la région, une sorte de petit frère de la PCA. »

Pour y parvenir, ce Sundhofien d'origine met toute son expérience et son énergie au service de sa passion. L'exposition en place à la Maison éclusière jusqu'au 26 avril est un des vecteurs de la sensibilisation du public. Répartie sur onze panneaux, elle couvre tous les aspects de ce cours d'eau que le géographe n'hésite pas à surnommer « Le Nil des Trois frontières », « en raison de l'origine du cours d'eau, des irrégularités des débits et de son tracé très sinueux et parfois contesté ».

De plus, le Lertzbach change de nom dans les milieux humides de la PCA pour devenir



Francis Fuchs, géographe passionné par le Lertzbach, et Cindy Parduzy, animatrice de la Petite Camargue alsacienne. Photo J.-L.N.

l'Augraben, en recevant les eaux du Liesbach ou du Muhlbach.

Bien d'autres informations sont savamment distillées sur les panneaux de cette exposition. Dont certaines ont été numérisées par Raymond Woesner, professeur de géographie à Mulhouse et à la Sorbonne.

« Savoir d'où on vient »

Le leitmotiv de Francis Fuchs : « Savoir d'où on vient, où on est et vit, et où il ne faut pas aller, tirer les leçons du pas-

sé, profiter de l'expérience des anciens. » La géographie, la passion de sa vie, lui donne bien des réponses. Titulaire d'une agrégation en histoire après des études à la faculté de lettres de Strasbourg, Francis Fuchs a enseigné au collège de Kingersheim, puis au lycée Jean-Mermoz durant vingt-trois ans. « Je suis un géographe dans l'âme. » Et ça s'entend dans son langage.

Également disponible en précommande à la Maison éclusière (15 €), un livret de 80 pages sur *Le Lertzbach, trame verte et bleue dans un milieu périurbain*, édité par le Cercle d'his-

toire de Hégenheim, présidé par Christophe Sanchez. « J'avais installé cette exposition avec eux à la Maison du rabbin de Hégenheim, à l'occasion de la journée du patrimoine en septembre 2023 », déclare encore Francis Fuchs, chez qui histoire et géographie font bon ménage depuis toujours.

● Jean-Luc Nussbaumer

Exposition *Le Lertzbach, trame verte et bleue dans un milieu périurbain*, Maison éclusière de la Petite Camargue alsacienne, du mercredi au dimanche de 13 h à 17 h 30, jusqu'au vendredi 26 avril. Entrée libre.